

Señor Presidente de la República Francesa, François Hollande
Señor Secretario General de las Naciones Unidas Ban Ki-moon
Señoras y Señores Jefes de Estado y de Gobierno

Reitero al Presidente Hollande, a su gobierno y al pueblo de Francia, las más sentidas condolencias y nuestra completa y profunda solidaridad, por los horrendos crímenes de París, del pasado 13 de este mes.

A nuestra generación, a nosotros mismos, nos toca vivir un tiempo crucial. Tenemos la enorme e impostergable responsabilidad de asumir el desafío ambiental que vivimos, y esta Cumbre representa la oportunidad de las naciones, de adoptar medidas urgentes para combatir las causas y consecuencias del cambio climático.

En su Encíclica *“Laudato Sii”*, Su Santidad el Papa Francisco, hace una dramática advertencia para enfrentar la crisis y proteger las fuentes de vida, sosteniendo que: ***“Nunca hemos maltratado y lastimado nuestra casa común, como en los últimos dos siglos”***.

Y hoy a nosotros nos corresponde cambiar la historia, comenzando ahora por revertir el fracaso de las Cumbres mundiales sobre el ambiente.

Nuestra nación cuenta con un gran potencial de desarrollo sostenible, con valiosos recursos naturales, abundante agua dulce, suelo fértil y una amplia biodiversidad de importancia global.

Paraguay es el mayor productor per cápita, y el mayor exportador de energía eléctrica LIMPIA y RENOVABLE en el mundo. Contamos con las represas hidroeléctricas de Itaipú, Yacyreta y Acaray. Paraguay es uno de los pocos países en todo el planeta, que consume casi el cien por ciento de energía eléctrica, de fuente limpia y renovable.

Itaipú cuenta con el record mundial de producción acumulada de DOS MIL TRESCIENTOS MILLONES de megawatt hora, lo cual evita el uso de más de CUATROCIENTOS CUARENTA MIL barriles de petróleo por día y con ello la emisión de OCHENTA Y OCHO MILLONES de toneladas de dióxido de carbono. Además, Itaipú protege más de CIEN MIL hectáreas de bosques, que según la Word Wildlife Fund, producen oxígeno para más de VEINTE MILLONES de personas.

Yacyreta protege VEINTIDOS MIL hectáreas de bosques y evita emisiones de dióxido de carbono en torno a VEINTE MILLONES de toneladas por año.

Somos un país productor de alimentos para el mundo, obtenidos con buenas prácticas agrícolas y con un menor grado de emisiones de gases de efecto invernadero, en los procesos productivos.

Paraguay posee DIEZ Y OCHO MILLONES QUINIENTAS MIL hectáreas de bosques que representan el 45% del territorio y dan un valor de 2,9 hectareas de bosques per cápita. El 15% del territorio nacional corresponde a áreas silvestres protegidas.

Estamos renovando toda la flota de transporte público, apostando a nuevas tecnologías, multimodal y eficiente, para reducir el consumo de combustibles fósiles.

Realizamos inversiones históricas en infraestructura sanitaria, para mejorar la calidad de nuestros recursos hídricos y la calidad de vida de la gente.

Ejecutamos un programa de Forestación y Reforestación nacional para disminuir la presión sobre los bosques nativos, desarrollando una matriz energética sostenible.

Aunque el Paraguay no contribuya significativamente a las emisiones globales, sufrimos sin embargo las consecuencias del cambio climático.

Cumpliendo con el compromiso asumido como parte de esta Convención, el Paraguay ha presentado su propuesta de contribuciones nacionales, de acciones hacia un crecimiento bajo en carbono.

Señor Presidente,

Sabemos que el Acuerdo que será adoptado en ésta Cumbre, es muy ambicioso y representa un desafío. Se trata, nada menos, que de la protección de nuestro planeta, ante los devastadores efectos de un consumismo incontrolado.

El éxito de este diálogo allanará el camino para que los países puedan mejorar la calidad de vida de los sectores más vulnerables en términos de desarrollo sostenible.

Hoy tenemos no solo la oportunidad, sino la responsabilidad, de diseñar los objetivos para un nuevo acuerdo sobre el clima, para la preservación del patrimonio natural para las futuras generaciones. Es hora de que concretemos resultados.

Valoramos los esfuerzos de países que también emprenden acciones concretas para reducir las emisiones de carbono, teniendo mucho que ofrecer en intercambio, transferencia de tecnología y de experiencia en la materia. Por eso consideramos conveniente y respaldamos la participación de la República de China (Taiwán) en calidad de OBSERVADOR del Convenio Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático.

Voy a finalizar mi breve intervención, citando nuevamente al Papa Francisco, quien en su ya célebre Carta Encíclica, que es un verdadero monumento contra la indiferencia, nos dice: ***“Como suele suceder en épocas de profundas crisis, que requieren decisiones valientes, tenemos la tentación de pensar que lo que está ocurriendo no es cierto, Si miramos la superficie, más allá de los signos visibles de contaminación y de degradación, parece que las cosas no fueran tan graves y que el planeta podría resistir por mucho tiempo en las actuales condiciones. Este comportamiento evasivo nos sirve para seguir con nuestros estilos de vida, de producción y de consumo. Es el modo como el ser humano se las arregla para alimentar todos los vicios autodestructivos: intentando no verlos, luchando para no reconocerlos, postergando las decisiones importantes, actuando como si nada ocurriera”.***

Señor Presidente, Excelencias,

Cambemos la historia. Tomemos conciencia de la hora que vivimos y escuchemos el llamado urgente a cuidar nuestras fuentes de vida.

Y no olvidemos que el propósito final de nuestros esfuerzos de gobernantes, es el bien común de nuestros pueblos, con profundo respeto a la dignidad humana.

Muchas Gracias.